
CONSIGLIO PASTORALE PARROCCHIA SANTA MARIA LACRIMOSA DEGLI 

ALEMANNI  Verbale riunione del  giorno 27.11.2024 

Presenti: 

don Graziano, Luciano Drusiani, Pietro Cimmino,  Roberto Baschieri, Giuseppe Rossi, Irene 

Calamosca, suor Nirmala (Ist.Missionario Ancelle dei Poveri), suor Grace (Ist. Suore Missionarie 

del Lavoro), Christine Charissiadis, Giuliana Festi, Pierluigi Cova, Donatella Lugli, Isabella Iotti, 

Giorgia Marchi, Andrea Marchi, Massimo Ragagni 

Don Graziano apre la riunione con una preghiera, passa poi ai singoli punti dell’Ordine del Giorno. 

1° punto “Cominciarono a parlare”. La Chiesa di Bologna nella fase profetica del cammino 

sinodale (Nota dell’Arcivescovo) 

Don Graziano legge alcuni dei punti della NOTA PASTORALE, suddivisa in tre punti salienti:  

1) Con la forza dello Spirito: inizia con la spiegazione della parola “Sinodalità” e di come in essa 

deve esserci il coinvolgimento della Chiesa nella sua completezza. Molto importante la Lectio 

Divina e la sua messa in pratica. 

2) La scelta della Chiesa bolognese nell’anno 2024/2025: il tema scelto quest’anno è “LA 

FORMAZIONE ALLA VITA ED ALLA FEDE”, particolarmente degli adulti. Come favorirne una 

partecipazione più attiva? Spunti e suggerimenti, soprattutto per i genitori dei bimbi del 

catechismo. 

3) Eventi caratterizzanti: a) Giubileo della Speranza, b) 80° di Monte Sole - martirio del Beato 

Giovanni Fornasini , c) pellegrinaggi di comunione e di pace, d) l’annuncio della risurrezione e riti 

di commiato. 

2° punto Il Cammino di Zona a partire dalla visita pastorale dell’Arcivescovo. 

Continua la celebrazione delle Messe di Zona: Mercoledì 11 dicembre alle 18,30 è fissata quella 

“nostra”, cercando di ripetere la bella esperienza dello scorso anno. Martedì 14 gennaio presso 

Santa Maria Goretti . Domenica 16 febbraio presso la chiesa di San Severino. 

A livello zonale si punta a curare particolarmente la Santa Cresima degli adulti, con possibilità di 

una eventuale riunione in un solo gruppo in base a quante richieste verranno presentate. Previsti 

comunque 6/8 incontri di catechesi e accompagnamento successivo. 

Giornata del malato: fissata martedì 11 febbraio presso la chiesa di Santa Maria Goretti. 

Tema proposto per la Quaresima: approfondimento della pastorale sociale. 

Mercoledì 26 febbraio: prima serata in Cattedrale  

Mercoledì 12 marzo: seconda serata in Cattedrale  

Rispetto al calendario diocesano già presente, sono state aggiunte due date sulla dottrina sociale: 

venerdì 28 marzo agli Alemanni e venerdì 4 aprile a Santa Teresa del Bambin Gesù 

 



Sabato 5 aprile, alla “Lunetta Gamberini”, verrà riproposta la Via Crucis per i bambini delle scuole 

elementari 

Domenica 8 giugno a San Severino sarà celebrata la Messa (UNICA)di Pentecoste zonale  

PERCORSO GIOVANI: Donatella Lugli interviene dicendo che le altre parrocchie della Zona 

hanno Gruppi Giovani (18/30 anni) più numerosi rispetto a quello esiguo presente da noi. Al 

momento sono previsti piani “in libertà” fino alla Quaresima, anche poiché le parrocchie di Santa 

Teresa del Bambin Gesù e di San Severino avevano già programmi “interni” definiti . Dopo Pasqua 

sarà preparato un momento insieme, previsto per maggio. 

E’ stata consegnata la lettera del Cardinale Arcivescovo dopo la visita alla Zona “Mazzini”: Durante 

la visita è stata avanzata l’ipotesi di aggregare alla Zona anche la Parrocchia di Sant’Antonio da 

Padova, contigua per territorio ed omogenea per tipologia di residenti. 

3° punto Programmazione Avvento/Natale  

Irene Calamosca riferisce che sono già cominciati tutti i percorsi di catechismo dei bambini. 

Catechesi del Buon Pastore: bimbi 3/6 anni la domenica in cappellina durante la Santa messa;  

1^ elementare il sabato pomeriggio.  

2^, 3^, 4^ e 5^  elementare la domenica mattina dopo la Santa Messa. 

I bambini di 4^ elementare riceveranno la Prima Comunione il 25 maggio 2025 

Data delle Cresima: ancora da definire. 

Il sabato pomeriggio alle 17 ci sono gli incontri del gruppo “321” (3^ media, 1^ e 2^ superiore), 
mentre i giovani dai 15 ai 20 anni si ritrovano la domenica pomeriggio. 

Sempre Irene comunica che quest’anno i bambini di 2/3/4 elementare sono circa 45, poiché si 
sono spostati nella nostra parrocchia (per motivi logistici) alcuni bambini dell’Istituto San Giuseppe 
che sarebbero della parrocchia dell’Antoniano. Essendo aiutata anche da alcuni genitori 
volenterosi e che si alternano abbastanza nell’impegno richiesto, sta organizzando un piccolo 
spettacolo canoro natalizio fissato per il 15 dicembre alla fine della messa delle 10. 

4° punto Definizione del calendario: compresi i pellegrinaggi 2025 nel Giubileo 

24 dicembre 2024: Veglia alle ore 22,30 – Santa Messa alle ore 23,00 

25 dicembre 2024: Santa messa alle ore 10,30 

29 dicembre 2024: celebrazione diocesana di apertura del Giubileo in Cattedrale 

22 marzo 2025. pellegrinaggio giubilare diocesano a Roma, guidato dall’Arcivescovo 

1 giugno 2025: Festa della Comunità 

11 e 12 ottobre 2025: Festa della Patrona 

Massimo Ragagni propone alcune date per la nostra parrocchia: 

17 maggio (sabato): Pellegitando, insieme con le parrocchie della zona, a Loreto 

Settembre, in data da definire: 1 giornata a Monte Sole 

5° punto Sul futuro di Casa San Francesco e di Casa Santa Clelia  



Andrea Marchi riferisce che il Consiglio Diocesano Affari Economici ha deciso, potendo richiedere 
il contributo statale del PNRR, di trasformare le due unità di cui all’oggetto in alloggi per 
l’accoglienza di studenti universitari unitamente agli appartamenti dell’Istituto Diocesano 
Sostentamento Clero. Entro la fine di dicembre l’Istituto dovrà presentare il progetto in Comune per 
le autorizzazioni. I lavori dovranno cominciare ad inizio agosto 2025. A fronte di tale situazione, la 
casa di accoglienza dovrà chiudere entro fine luglio 2025. I posti letto per gli studenti saranno in 
totale 30, di cui 12 nei locali della parrocchia e 18 nei locali dell’IDSC. In ogni caso, se tutto sarà 
approvato senza problemi, i lavori dovranno essere terminati tassativamente entro l’aprile del 
2026. 

La nostra parrocchia diventerà parte del “polo Socio/Sanitario/Culturale” predisposto dal Comune. 

I parenti dei lungo-degenti saranno gestiti dalla Fondazione Sant’Orsola. Per loro sarà adibita una 
porzione  dell’ex convento. 

6° punto Varie ed eventuali 

Caritas: Pierluigi Cova riferisce sulla distribuzione cibo, che è un poco carente poiché il Banco 
Alimentare non fornisce più i quantitativi a cui si era abituati negli anni passati. I fondi predisposti 
sono calati a fronte anche dell’aumento delle persone indigenti. Inoltre stanno chiedendo un aiuto 
economico, per le bollette, anche persone che non avevano mai avanzato tale tipo di difficoltà. 

Interviene Isabella Iotti per riferire il lavoro svolto nell’arco degli ultimi mesi nel reparto 
“guardaroba”, che è stato preso in carico dal Gruppo Mercatini dalla fine di giugno 2024. Durante i 
mesi passati è stato eseguito un inventario di tutto ciò che era stipato nei locali di Sala Verde ed ex 
Biblioteca Montanari, ed una parte del materiale in eccesso per la nostra realtà è stato indirizzato 
verso altre due istituzioni di aiuto. Dal 3 ottobre vengono gestite nuovamente le donazioni, che 
erano state fermate in estate proprio per organizzare al meglio tutto, Isabella riferisce altresì che, 
riguardo l’abbigliamento per bambini, non vengono richiesti abiti per alcune fasce di età e Cova 
propone di far sapere le età dei bambini attualmente presenti tra le famiglie assistite. 

Luciano Drusiani chiede informazioni sulla durata dei lavori che interesseranno il teatro, chiedendo 
espressamente che terminino prima dell’inizio di Estate Ragazzi, o che, in caso non fosse 
possibile, che inizino subito dopo la fine delle due settimane di giugno che la parrocchia dedica 
espressamente ai nostri bambini e ragazzi. In caso contrario rischieremmo di essere costretti ad 
annullare il progetto per l’anno prossimo non potendo utilizzare gli spazi solitamente a 

disposizione.  

Andrea Marchi prende un’ultima volta la parola per riferire che le monache della Visitazione stanno 
per liberare definitivamente i locali di loro proprietà lasciando un certo quantitativo di mobili tra cui 
tavoli, armadi e mobiletti, tutti di legno. Ciò che non sarà utilizzato, verrà smaltito tramite Hera. 

Bisognerà decidere ed eventualmente spostare gli oggetti entro il 31 dicembre. 

Suor Grace interviene per comunicare che a fine dicembre lei e le altre consorelle dell’ Ist. Suore 
Missionarie del Lavoro si trasferiranno in un’altra struttura situata in via Amendola, lasciando libero 
l’immobile in cui hanno abitato fino ad ora. 

 

La riunione termina alle 23,20. 

 

 

 

 



 

 


